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Ni e de r s c hr i f t  

über die 30. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 15.08.2017, 18:30 Uhr, 

im Stadthaus I, Sitzungszimmer 1, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Himpel, Bernd  
Kleinschmidt, Olaf  
Penn, Markus  
Rouwen, Stefan kommt zu TOP 1 (19:00 Uhr) 
Schallmo, Karl-Heinz geht bei TOP 1 (19:20 Uhr) 
Schönbach, Günter  
Wodo, Sylvia  

Stellvertreter 
Deigentasch, Mario Vertretung für Hr. Salomon 
Kappel, Jochen Vertretung für Hr. Schallmo ab TOP 1 (19:20 Uhr) 
Kraft, Ulrike Vertretung für Hr. Schäfer 

Gäste 
Hofmann, Gerhard  
Kamenetzky, Eva  
Scherer, Günther  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

  
Graebert, Friderike  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Schäfer, Günter  
Schneider, Reinhard  
Solomon, Stephan-Marc  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  
 
1.  Bericht des Vorsitzenden 

- Beschlusskontrolle 
- Naturpark Schöntal 
- Hertie-Gebäude 
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- Ägyptenpfad 
  
2.  Bericht aus dem AK Verkehr 

- B39 
- Stiftsstraße  
- Talstraße  
- Hambacher Höhe 
- Maximilianstraße 

 

  
3.  Bericht aus dem AK Sauberkeit  

- Winzingen 
- Autobahnzubringer Mußbach 
- Fußgängerzone 

 

  
4.  Ergebnisse Infostand des ISB  
  
5.  Lärmaktionsplanung 204/2017 
  
6.  Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße 

(Untersuchung zur Steuerung von Windenergieanlagen) 
205/2017 

  
7.  Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - 

Freigabe zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden 
und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 
1 BauGB 

206/2017 

  
8.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder und 

Stellvertreter, Stadtratsmitglied Friderike Graebert, alle Gäste sowie Frau Keller von der 

Presse.  

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 
 
TOP 1  

Bericht des Vorsitzenden 

- Beschlusskontrolle 

- Naturpark Schöntal 

- Hertie-Gebäude 

- Ägyptenpfad 

 

 

 

 Schreiben des Oberbürgermeisters  

Der Vorsitzende informiert über ein Antwortschreiben des Oberbürgermeisters zu den 

Empfehlungen des Beirates aus der letzten Sitzung.   
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Im genannten Schreiben wird folgendes mitgeteilt: 

 

Die Ampelschaltungen am Winzinger Knoten und das Linksabbiegen von der Landauer 

Straße in die Stiftsstraße werde er in die Hände der Verkehrskommission legen und 

deren Meinung abwarten. Gerne kann der Innenstadtbeirat hierzu Vorschläge 

unterbreiten.  

 

Um die Parkplatzproblematik Krankenhaus Hetzelstift und den Rückbau der LSA Ecke 

Friedrich-/Maximilianstraße wird sich der Bauausschuss in einer seiner nächsten 

Sitzungen kümmern.  

 

Die Planung des Bahnhofvorplatzes hat ein Ingenieurbüro in Auftrag. Trotzdem werde er 

das Thema auf die Agenda des Ältestenrates nehmen.  

 

 Naturpark Schöntal 

Der Vorsitzende informiert über die positiven Veränderungen im Naturpark Schöntal, 

welche hauptsächlich den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Stadtgärtnerei zu 

verdanken seien.   

 

 Hertie-Gebäude 

Der Vorsitzende berichtet, dass die Umbaupläne für das Gebäude vom neuen Investor 

bereits vorliegen, diese jedoch erst veröffentlicht werden, wenn die Frage des 

Lebensmittel-Vollsortimenters geklärt ist.   

 

 Ägyptenpfad  

Beiratsmitglied Paul-Walter Erdelt berichtet über Verschmutzungen, Zerstörungen und 

Belästigungen im Ägyptenpfad und die Idee den Ägyptenpfad zu schließen. Auch weitere 

Mitglieder des Innenstadtbeirats können diese Problematik bestätigen. 

Oberbürgermeister Löffler ist auch bereits involviert und hat die Angelegenheit zur 

„Chefsache“ gemacht. Beiratsmitglied Erdelt wurde beauftragt Unterschriften von 

Anwohnern dazu zu sammeln. Bedenken einen öffentlichen Raum komplett zu  

schließen, äußern Beiratsmitglied Dr. Andreas Böhringer (SPD) und Stadtratsmitglied 

Friderike Graebert (Bündnis 90/ Die Grünen).   

 

 Sitzung Aufsichtsrat TKS  

Der Vorsitzende berichtet über seine Teilnahme an der letzten Sitzung des Aufsichtsrates 

der TKS, in welcher das Thema „Weihnachtsmarkt“ ausführlich diskutiert wurde. Er 

informiert, dass der bekannte Kompromiss zwischen Weihnachts- und Wochenmarkt in 
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diesem Jahr noch bestehen bleibt, jedoch für die Weihnachtszeit 2018 können noch 

Überlegungen eingebracht werden. 

 

TOP 2  

Bericht aus dem AK Verkehr 

- B39 

- Stiftsstraße  

- Talstraße  

- Hambacher Höhe 

- Maximilianstraße 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 2 wurde mit Tagesordnungspunkt 3 getauscht. 

 

 Baustelle Landauer Straße 

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates fordern ein Abschalten der Ampel Ecke Landauer 

Straße/ Speyerdorfer Straße bis die Baustelle in der Landauer Straße wieder aufgehoben 

ist. Das Argument der Stadt, wegen der Fußgänger die Ampel nicht ausschalten zu 

können, wird vom Innenstadtbeirat nicht akzeptiert. In den Abendstunden sei die Ampel 

schließlich auch deaktiviert.   

 

 Ampel in der Maximilianstraße 

Der Innenstadtbeirat fordert den Rückbau der LSA Ecke Friedrichstraße/ 

Maximilianstraße und schlägt an dieser Stelle einen Zebrastreifen vor. Oberbürgermeister 

Löffler hat in seinem Schreiben bereits mitgeteilt, dass der Bauausschuss sich in einer 

seiner nächsten Sitzungen darum kümmern wird.    

 

TOP 3  

Bericht aus dem AK Sauberkeit  

- Winzingen 

- Autobahnzubringer Mußbach 

- Fußgängerzone 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 3 wurde mit Tagesordnungspunkt 2 getauscht. 

 

 Reinigung der Fußgängerzone 

Beiratsmitglieder Mario Deigentasch (CDU) und Paul-Walter Erdelt (SPD) berichten über 

ihr heutiges Gespräch mit Oberbürgermeister Löffler bezüglich der Reinigung der 
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Fußgängerzone. Oberbürgermeister Löffler hat in diesem zugesagt, den Leiter des 

Bauhofs, Herrn Immig, zu beauftragen, sich von mehreren Firmen ihre Reinigungsgeräte 

präsentieren zu lassen. Hier gibt es viele verschiedene Varianten, wie z. B. Trockeneis 

und Hochdruck. Der Vorsitzende erklärt, dass Trockeneis die teuerste, jedoch auch am 

wenigsten schädliche Variante für die Steine sei.  

 

 Reinigung Autobahnzubringer Mussbach 

Beiratsmitglied Himpel teilt mit, dass für die Reinigung und die Mäharbeiten der 

Landesbetrieb Mobilität zuständig sei. Der LBM gibt den Auftrag jedoch an die 

Straßenmeisterei Neustadt weiter und diese wiederum gibt den Auftrag an eine 

Fremdfirma weiter. 

 

Der Vorsitzende schlägt vor, in dieser Sache einen Termin mit Herrn Ertel vom LBM zu 

vereinbaren.  

 

TOP 4  

Ergebnisse Infostand des ISB 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 4 wurde mit Tagesordnungspunkt 5 getauscht. 

 

Beiratsmitglied Dr. Andreas Böhringer präsentiert die Auswertung der Befragungen am 

Infostand. Diese sollen nun im Arbeitskreis ausgearbeitet werden und anschließend dem 

Stadtrat und der Verwaltung vorgelegt werden.  

 

TOP 5 204/2017 

Lärmaktionsplanung 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 5 wurde mit Tagesordnungspunkt 4 getauscht. 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat, bei 9 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen (BM Kraft, 

Kappel, FWG und BM Penn, FDP) und 2 Enthaltungen (BM Schönbach, SPD und BM 

Himpel, FWG), die Beteiligung der Öffentlichkeit sowie der Träger öffentlicher Belange über 

die Vorschläge zur Lärmminderung im Rahmen der Lärmaktionsplanung zu beschließen.  

 

Die Beiratsmitglieder erhoffen sich hierdurch eine Verbesserung der Lebensqualität und sind 
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an den Vorstellungen interessiert wie das Tempo 30 eingehalten werden soll.  

 

TOP 6 205/2017 

Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße (Untersuchung zur 

Steuerung von Windenergieanlagen) 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat bei 13 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung (BM Dr. 

Böhringer, SPD) mehrheitlich, die in der Anlage beigefügte Windpotenzialstudie des 

Planungsbüros PISKE vom Juni 2017 der Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum 

Thema Windenergie zu Grunde zu legen. Im Ergebnis wird eine Fläche von ca. 42 ha in der 

Gemarkung Mußbach, zwischen Bahnlinie und Autobahn A 65, als Konzentrationszone für 

Windenergieanlagen in die Fortschreibung des Flächennutzungsplanes übernommen. 

Verbunden damit ist ein Ausschluss von Windenergieanlagen in der restlichen Gemarkung 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße zu beschließen 

 

TOP 7 206/2017 

Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - Freigabe zur 

frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger 

öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat einstimmig zu beschließen, die frühzeitige 

Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. 

§ 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB für die Flächennutzungsplan-Teilfortschreibung 

Windenergie auf der Grundlage der beigefügten Unterlagen durchzuführen. 

 

TOP 8  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 

gez. gez. 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführerin 
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